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SEGÚN CALENDARIO MINEDUC, CLASES EN LA REGIÓN COMENZARÁN EL PRÓXIMO 5 DE MARZO. 
ica 

¿Cuáles son los desafios 
de la educación pública 
para este año escolar? 
Docentes y apoderados aseguran que la prioridad debe estar 
en la salud mental y en la infraestructura de los colegios. 

Francisca Palma Schiller 
francisca palmaQestrellavalpocl 

ese a que aún que- 
Pp dan días para que 

culmine el mes de 
febrero, nadie podría ne- 
gar queel inicio del añoes- 
colar está a la vuelta de la 
esquina.Por lo mismo, re- 
sulta relevante conocer 
cuáles serán los desafíos 
para este 2025, sobre todo 
para la educación pública. 

Invitado a realizar esta 
reflexión, Francisco Rodrf- 
guez, presidente del Cole- 
gio de Profesores de la re- 
gión de Valparaíso, asegu- 
ró que una de las aristas 
prioritarias para este año 
es que “se aborde efectiva- 
mente, es decir, de manera 
sistemática, permanente y 
concreta, el tema de la sa- 
lud mental de los trabaja- 
dores de la educación: 
existe un incremento de 
las licencias médicas y eso 

es el efecto, la causa espor- 
qué sucede eso y es por la 
violencia, por los malos 
tratos y porel agobio, en- 
tonces eso es lo que le pe- 
dimos a la autoridad, que 
se priorice este tema”. 

Asimismo, está el desa- 
fío de mejorar las escuelas 
en términos de infraes- 
tructura. Esto porque, a su 
juicio, “los establecimien- 
tos educacionales no han 
tenido un tratamiento 
adecuado estructural du- 
rante décadas y solo se han 
realizado arreglos que son 
superficiales”. 

APODERADOS 

Para los apoderadosla pers- 

pectiva es similar. Inclusi- 
ve, comenzarán el año, al 
menos en la ciudad Puerto, 
en “estado de alerta”. Así 

lo confirmó Lenka Monte- 
negro, vocera de la Asocia- 
ción de Madres, Padres y 
Apoderados de la Educa- 

ción Pública de Valparaíso. 

“Nosotros como asocia- 
ción seguimos moviliza- 
dos, seguimos en estado 
de alerta (...) creemos que 
lo que hemos visto son 
avances, pero no es la so- 
lución, por tanto, segui- 
mos solicitando el 2% 
constitucional, porque la 
educación pública en Chi- 
le está en estado de catás- 
trofe y es el momento pa- 
ra que el Presidente lo re- 
conozca”, examinó. 

Encuanto a lo quetrae- 
rá consigo el nuevo año es- 
colar, “la instalación de los 

nuevos Slep es el gran de- 
safío, pues la idea es que 
no se cometan los errores 
que se cometieron con los 
primeros Slepinstalados”. 

“Tenemos que enten- 
der que la nueva educa- 
ción pública ya es un siste- 
ma querige en nuestro pa- 
Ís; nosotros no estamos de 
acuerdo con que haya un 

servicio de por medio, no- 
sotros creemos que el Esta- 
do, de manera directa, de- 

be estar a cargo de nues- 
tras escuelas y liceos, pero 
es lo que tenemos hoy día, 
por lo tanto, hay que insta- 
larlo de la mejor manera y 
queno golpee a las nuevas 
comunidades como fue 
para las que primeros par- 
timos, que terminamos 

siendo conejillos de india 
de la nueva educación pú- 
blica”, añadió. 

Finalmente, en otras 

aristas, Montenegro re- 
cordó que “el año pasado 
cobró la vida del estu- 
diante—del Liceo Eduardo 

de la Barra- que falleció a 
raíz de la negligencia de 
un chofer y le cambió la 
vida a Mayra —alumna ac- 
cidentada al interior del 

Liceo N*1, quien vio radi- 
calmente cambiada su vi- 

da en septiembre del año 
pasado”. O 
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Carabinero falleció 
en Quilpué: se habría 
autoin 

La tarde de este domingo, 
a.eso de las 16.00 horas, un 

carabinero recibió un im- 
pacto de bala cerca de la 
zona de su cabeza en la co- 
'muna de Quilpué, 

Momentos más tarde, 
se informó el deceso del 
efectivo policial, quien, se 
habría autoinfligido el dis- 
paro al interior de su do- 
micilio. 

Según informa 
proporcionada por lainsti- 
tución uniformada en ho- 

ras de la tarde, la víctima 
se encontraba en calidad 

de franco: tras el disparo, 

una patrulla de Carabine- 
ros llegórápidamente has- 
ta su hogar, calle Serena 
en Belloto Sur, en dondese 
percataron que efectiva- 
mente el funcionario 

mantenía una lesión balís- 
tica en su cabeza. 

Dada la gravedad de 
las lesiones, se le prestó 
atención inmediata, sien- 
do trasladado por perso- 
nal Samu al Hospital de 
Quilpué, lugar en donde 

      

horas de este domingo 
ocurrieron los hechos 
en Quilpué, en el domi- 
cilio particular del uni- 
formado. 

falleció por la gravedad 
de su lesión. 

Considerando los ante- 
cedentes, el Ministerio Pú- 
blico dispuso diligencias a 
la Policía de Investigacio- 
nes (PDI) con el objetivo de 
esclarecer qué sucedió 
con exactitud la jornada 
de ayer. 

Fidel Cueto, delegado 
presidencial provincial de 
Marga Marga lamentó el 
hecho indicando que “se 
trataba de un funcionario 
de la subcomisaría Ansel- 
mo Tapia de Belloto Sur .Es 
importante destacar que la 
Brigadade Homicidios des- 
cartó la intervención de 
terceros en el hecho”. O 

    PATRULLA DE CARABINEROS LLEGÓ RÁPIDAMENTE AL LUGAR.

Fecha:
Vpe:
Vpe pág:
Vpe portada:

17/02/2025
    $567.554
  $1.097.600
  $1.097.600

Audiencia:
Tirada:
Difusión:
Ocupación:

      82.502
      16.000
      16.000
      51,71%

Sección:
Frecuencia:

ACTUALIDAD
0

Pág: 5


